

# Navigieren auf baselland.ch

- [Startseite](#)
- [Navigation](#)
- [Inhalt](#)
- [Kontakt](#)
  
- [Mobile navigation](#)
- [Service Navigation](#)



Benutzerspezifische Werkzeuge

## Servicenavigation

- [Stellen und Personal](#)
- [Medien](#)
- [Kontakt](#)



## Logo

Website durchsuchen

- Nur auf Unterseiten

Keine Ergebnisse gefunden

Resultate gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

Resultat gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

## Globale Reiter

### ausgewählt

- [Startseite](#)
- [Themen](#)
  - [Direkt zu Themen](#)
    - [Dossiers](#)
    - [A](#)
    - [B](#)
    - [C D](#)
    - [E](#)
    - [F](#)
    - [G](#)

- [H](#)
- [I J](#)
- [K](#)
- [L](#)
- [M](#)
- [N](#)
- [O](#)
- [P](#)
- [Q R](#)
- [S](#)
- [T](#)
- [U V](#)
- [W](#)
- [X Y Z](#)
- [Politik und Behörden](#)
  - [Direkt zu Politik und Behörden](#)
    - [Landrat / Parlament](#)
    - [Regierungsrat](#)
    - [Gerichte](#)
    - [Besondere Behörden](#)
    - [Direktionen](#)
    - [Gemeinden](#)
    - [Behördenverzeichnis](#)
- [Wirtschaft](#)
  - [Direkt zu Wirtschaft](#)
    - [Standortförderung](#)
    - [Areale](#)
    - [Bewilligungen](#)
    - [Wirtschaftsdaten](#)
    - [Immobilien](#)
    - [Partner](#)
    - [Diverses](#)
- [Online-Schalter](#)
  - [Direkt zu Online-Schalter](#)
    - [A – Z](#)
    - [Für Private](#)
    - [Für Behörden und Gemeinden](#)
    - [Für Unternehmen](#)

## Inhalts Navigation

- [Geschäfte des Landrats](#)
  - 2006-293

Sie sind hier: [Startseite](#) / [Politik und Behörden](#) / [Landrat / Parlament](#) / [Geschäfte](#) / [Geschäfte bis Juni 2015](#) / [Geschäfte des Landrats](#) / 2006-293

## 2006-293

## Parlamentarischer Vorstoss

**Titel:** **Interpellation von Hans-Jürgen Ringgenberg, SVP: Verkehrssituation im Leimental**  
**Autor/in:** [Hans-Jürgen Ringgenberg](#)  
**Eingereicht am:** 16. November 2006  
**Nr.:** 2006-293  
[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Die sehr emotionale Diskussion um die Südumfahrung und um deren Aufnahme in den kantonalen Richtplan führt dazu, dass in Bezug auf das Leimental primär nur noch über die Lösung der Verkehrsprobleme in ferner Zukunft, nicht aber über die Lösung der akuten Verkehrsprobleme nachgedacht wird.

Ueber die Südumfahrung, die als Option für die Zukunft resp. nur die kommende Generation gedacht ist, mag man denken, wie man will. Unabhängig davon wird aber immer offensichtlicher: Wir brauchen eine Planung, die kurzfristiger greift und Lösungen für die aufgrund der starken Siedlungs- und Verkehrsentwicklung im Leimental schon heute bestehenden Verkehrsprobleme aufzeigt. Die Ortszentren und Wohngebiete vieler Leimentaler Gemeinden, so z.B. von Therwil und Oberwil, müssen verkehrsmässig nachhaltig entlastet werden, und dies nicht erst in 20 Jahren.

Die Planung darf deshalb nicht nur einseitig auf eine langfristige Option ausgerichtet sein, sondern muss viel mehr die heute bereits bestehenden, konkreten Probleme anpacken. Die aktuelle Situation bezüglich Immissionen stösst nur die betroffenen Anwohner an Grenzen, die immer weniger zumutbar sind.

Ich stelle dem Regierungsrat deshalb in diesem Zusammenhang folgende Fragen:

1. Ist der Regierungsrat sich über die heutige Verkehrssituation in den genannten Gemeinden bewusst und wie schätzt er diese ein ?
2. Nimmt die kantonale Planung auf diese Situation genügend Rücksicht?
3. Gibt es zur Entlastung der Ortskerne kurzfristige Optionen, und wenn ja, welche?
4. Bestehen Planungsideen als Alternative zur Südumfahrung?

Ich danke der Regierung nur die schriftliche Beantwortung dieser Fragen.

---

[Back to Top](#)

# Weitere Informationen.

## Fusszeile

[Kanton BL](#)  
[Amtsblatt](#)  
[Gesetzessammlung](#)

[Geoportal](#)  
[Baselland Tourismus](#)  
[Gemeinden](#)

[Behördenverzeichnis](#)  
[Öffentlichkeitsprinzip](#)  
[Impressum / Disclaimer](#)

Kanton Basel-Landschaft  
Telefonzentrale +41 61 552 51 11  
[Kontaktadressen](#)

- [Übersicht](#)